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Domingo: 08 às 14h

MEDICAMENTOS
E PERFUMARIA

QUALIDADE NO ATENDIMENTO.
PREÇO DIFERENCIADO!

3463-4555
99840-4439

Rua Pitangui, 3086 - Sagrada Família - BH

3463-4555
99840-4439

@jornalnossahistoriaarena  /  jornalnossahistoria@gmail.com

DIVULGUE SUA EMPRESA NO NOSSO PORTAL
LEVE SUA MARCA MAIS LONGE!

31 3467-4398 / 31 99834-5350

Através das CARTAS, BÚZIOS e TARÔ, os
Orixás revelam sobre: amor, doenças, vícios

em geral, trabalho, problemas judiciais...

Enfim, seja qual for seu problema, procure
Vovó Baiana, orientação segura e sigilosa...
há mais de 60 anos de atividade espiritual.

SIMPATIAS, BENZIMENTOS, PASSE,
TRABALHOS ESPIRITUAIS.

Filiado ao

FAÇA SUA COMPRA DE
VOLTA AS AULAS COMIGO!

Rua Cabrobó, 570 - em frente
a Paróquia Santa Edith Stein

 Contato: (31) 99833-9999

Cadernos alibombom
123x e 123 capa dura com
80 folhas R$16,00 (unitário).

Caderno espiral capa dura
com 96 folhas R$9,00 (unitário).
(Os Cadernos pedagógicos alibombom são

uma inovação fundamentada na prática
pedagógica que permite aos alfabetizandos
a apropriação da escrita de forma correta,

otimizando o trabalho do professor).
Caneta Compactor Bic

R$1,00  (unitário).

Pague sua lista escolar de duas vezes no
cartão. Ganhe um desconto de 3% no pix.

Temos capa para todos
os tipos de cadernos.

Escola Estadual Sagrada Família II
foi palco da 2ª Mostra de Audiovisual
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Cartão Vermelho
para o Alcoolismo
Alcoólicos Anônimos Grupo Família Uni-

 da quer ajudar você, um parente ou
amigo que tem problemas com alcoolismo.

As reuniões acontecem nas terças e quintas-feiras
das 20 às 22 horas e domingos das 10 às 12 horas na
rua Célia de Souza, 662 no bairro Sagrada Família.

Venha fazer uma visita e saiba como funciona a irmandade!

"O Verdadeiro"

Gastão Óleos e Escapamentos

Tradição e seriedade
na troca de óleos em
veículos nacionais e

importados

AV. SILVIANO BRANDÃO, 2303 - HORTO 3468-82393468-82393468-82393468-82393468-8239

3468-8239

BAR DO
PEDRINHO

Rua Antônio Torres, 470
(Esquina c/ Rua Pitangui)

Sagrada Família

A Escola Estadual Sagrada
Família II foi palco da 2ª

edição da Mostra Sagrada de
Audiovisual, um evento que ce-
lebra a criatividade e a expres-
são cultural dos estudantes. Idea-
lizado e coordenado pelo pro-
fessor de Arte, Jefferson Ávila
de Oliveira, o projeto, iniciado
em 2023, não apenas exibe pro-
duções audiovisuais, mas tam-
bém premia os participantes e
cria memórias inesquecíveis na
trajetória escolar dos alunos.

Com o apoio da direção da

AUDIOVISUAL

2ª Mostra de Audiovisual encanta e inspira

Exibição de trabalhos

Apresentação de alunaProfessor Jefferson Ávila e alunas

escola, a edição de 2024 des-
tacou-se pela interdisciplina-
ridade, unindo conteúdos de
História, Inglês, Português e
Arte. O projeto está alinhado
aos princípios pedagógicos da
Lei de Diretrizes e Bases da Edu-
cação (LDB), que valoriza a for-
mação integral, considerando as
dimensões familiar, social e cul-
tural no processo educativo.

O atual presidente da As-
sociação Comunitária do Bairro
Sagrada Família (Acobasf), Dyan
Francis Martins, ex-aluno da

escola e especialista em audio-
visual com mais de nove anos
de experiência no setor, ressal-
tou a importância do evento.
“O audiovisual tem o poder de
transformar sonhos em reali-
dade, poesias em imagens e
histórias em emoções. É uma
ferramenta poderosa para o fo-
mento da arte e da cultura. Pa-
rabenizo o professor Jefferson
Ávila por esta iniciativa, que
abre as portas do vasto univer-
so audiovisual para os jovens,
estimulando sua criatividade e
desenvolvimento técnico para
o futuro”, declarou.

O evento reafirma o papel
transformador da educação,
registrando momentos únicos
da vida escolar e incentivan-
do o desenvolvimento cultu-
ral e artístico. Com exibições
realizadas na escola e o envol-
vimento ativo da comunida-
de, a Mostra Sagrada de Au-
diovisual vem se consolidan-
do como um marco no calen-
dário cultural da região.

Para o professor Jeffer-
son Ávila, a Mostra vai além
de um projeto escolar: “Ela mar-
ca um momento especial na
vida de cada um, registrando

em fotos e vídeos essa fase tão
significativa. É uma oportuni-
dade de envolver professores,
alunos, familiares e a comuni-
dade em uma experiência úni-
ca”, enfatizou.

A 2ª Mostra de Audiovi-
sual da Escola Estadual Sagra-
da Família II reafirma a força da
educação e da cultura como
motores de transformação soci-
al, servindo de exemplo para
iniciativas que unem aprendiza-
do, arte e comunidade.

Por Sérgio Marques Oliveira
(Jornalista colaborador do JNHA)

Marcado por desafios e
importantes vitórias, o

trabalho parlamentar da de-
putada estadual Ana Paula
Siqueira refletiu seu compro-
misso com a justiça social,
consolidando seu mandato
popular com resultados ex-
pressivos em diversas áreas e
impactando positivamente a
vida de milhares de pessoas.

“Cada entrega e histó-
ria de vida transformada nos
lembra por que lutamos todos
os dias. Ver nosso esforço se
traduzir em melhorias reais
para quem mais precisa é o
que dá sentido a tudo isso e
nos motiva a seguir constru-
indo, pouco a pouco, um futu-
ro mais justo e humano.” -
afirma a parlamentar.

Enquanto presidenta da
Comissão de Defesa dos Di-

2024: um ano de conquistas e resultados transformadores
no mandato da Deputada Ana Paula Siqueira

Foto: Alexandre Netto/ ALMG

reitos da Mulher, a deputada
ampliou as discussões sobre po-
líticas públicas para mulheres
em todo o estado, levando o
Sempre Vivas para diversas
regiões do interior. Este evento
institucional da Assembleia
Legislativa tem como objetivo
dar visibilidade à luta por di-

reitos e abordar, além do en-
frentamento às violências, pau-
tas como cuidado, participa-
ção política e outras questões
essenciais. Neste ano, ela tam-
bém desempenhou um papel
fundamental na reativação do
Conselho Estadual da Mulher
e na criação da Diretoria Es-

tadual de Gestão das Delega-
cias de Atendimento à Mu-
lher, no âmbito da Polícia Ci-
vil.

Uma das realizações mais
marcantes de seu mandato, re-
sultado da destinação de re-
cursos de emenda parlamen-
tar, foi a inauguração do pri-
meiro ambulatório público de
reconstrução de aréolas e ma-
milos, em Betim, que devol-
veu autoestima e dignidade a
mulheres que venceram o cân-
cer de mama.

Na luta antirracista, a de-
putada celebrou a sanção da lei
que institui o “Julho das Pre-
tas”, uma iniciativa de sua co-
autoria que promove a visibili-
dade e preservação da memória
da luta do movimento das mu-
lheres negras (Lei nº 24.941/
24, fruto do PL 1110/23). Além

disso, organizou o Seminário
do Estatuto da Igualdade Ra-
cial, que mobilizou mais de mil
pessoas em prol da construção
de políticas públicas para a po-
pulação negra e comunidades
tradicionais. O PL 817/23, que
também visa reforçar essas pau-
tas, já está pronto para votação
em definitivo no plenário.

Como coordenadora das
Frentes Parlamentares da Cri-
ança e do Adolescente e pela
Primeira Infância, Ana Paula ar-
ticulou o Pacto Metropolitano
de Combate ao Trabalho In-
fantil na Região Metropolita-
na de Belo Horizonte (RMBH)
e representou Minas Gerais no
lançamento da Rede Nacional
de Frentes Parlamentares pela
Primeira Infância.

Outra conquista legisla-
tiva foi a criação do Dia Esta-

dual de Conscientização so-
bre as Síndromes de Ehlers-
Danlos e os Transtornos do
Espectro de Hipermobilidade,
instituído pela Lei nº 24.977/
24, fruto do PL 735/23 de sua
autoria. Trata-se de uma doen-
ça rara ainda pouco conhecida,
inclusive entre profissionais
da saúde.

Ao longo do ano, a depu-
tada se dedicou a atender de-
mandas essenciais em áreas
como saúde, educação, assis-
tência social, sustentabilidade,
esporte e cultura. Os investi-
mentos realizados fortalece-
ram a infraestrutura escolar,
ampliaram o acesso a exames
e tratamentos hospitalares,
viabilizaram eventos culturais
e esportivos e garantiram mais
equipamentos para coopera-
tivas de reciclagem.
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Previsões para 2025 com Gildo Minghelli: o mago dos cristais
À medida que o ano de 2025

se aproxima, surge um
convite para refletir sobre as
grandes possibilidades que o
novo ano reserva. Em um mun-
do que está em incessante mu-
dança, cheio de adversida-
des e transformações signi-
ficativas, as previsões místi-
cas se apresentam como uma
brecha intrigante para espi-
armos o futuro, permitindo-
nos sintonizar com os ciclos
cósmicos que regem nossas
vidas.
Xangó e Iansã: uma

dupla sagrada
Com a chegada do novo

ano, dois grandes orixás sur-
gem como os guias dessa no-
va era: Xangó e Iansã, conhe-
cidos no catolicismo como
São Gerônimo e Santa Bár-
bara. Respectivamente, esses
orixás com sua força, trarão
uma poderosa transforma-
ção.

Xangó, ligado à justiça,
promete um ano de recom-
pensas e acerto de contas. Ele
castiga aqueles que mentem e
cometem injustiças, enquan-
to Iansã traz a energia e a for-
ça feminina, com a coragem
necessária para lidar com os
desafios que surgirão. A jun-
ção desses dois orixás trará
um período de grandes reno-
vações, onde aqueles que de-

vem, irão pagar suas
dívidas. O ano que se
aproxima, carrega
uma energia de reno-
vo, trazendo a chance
de crescimento pes-
soal e transformações
internas.

Influências no
mundo político

e na saúde
No cenário po-

lítico, esperasse o sur-
gimento de novas li-
deranças e a queda de
muitos nomes já co-
nhecidos. Entre janei-
ro e fevereiro, reve-
lam-se desencarnes de
nomes expressivos
da política. A saúde
também apresenta um ano de
controvérsia: caminhando jun-
tas, teremos novas curas e no-
vas doenças, especialmente
infecções sexualmente trans-
missíveis. Temos também o
risco eminente de uma epide-
mia à espreita. O cuidado com
a saúde será sempre bem-vin-
do, mantenha-se sempre aten-
cioso a sua.

O esporte em
Minas Gerais
Para os times mineiros,

o ano será de grandes desafi-
os. Os clubes estão a enfren-

tar suas dívidas com o mundo
espiritual, essas questões sim-
bolizam a necessidade de re-
novação e fortalecimento bus-
cando sobretudo, acertar as
contas que devem ser acerta-
das.

Economia instável e
desastres naturais

A economia passara
por um aumento alarmante da
inflação, trazendo grandes di-
ficuldades para o povo. A si-
tuação econômica será uma
dos grandes desafios para o
próximo ano. Quando se tra-

ta do clima, os ven-
tos fortes e tempes-
tades trarão grande
prejuízo em 2025.
Acidentes aéreos são
um destaque preo-
cupante sob a in-
fluência de Xangó e
Iansã.

Positividade
no campo
das artes

Em compen-
sação, as artes se
beneficiarão de um
ano promissor, pro-
metendo uma efer-
vescência criativa
sem precedentes.
Profissionais da psi-
cologia e do jorna-

lismo  também colherão fru-
tos positivos em seus cam-
pos, enquanto o ambiente ju-
rídico enfrentará desafios e
complicações.

Amor e prosperidade
espiritual

No amor, 2025 se apre-
senta como um ano de gran-
des paixões, encontros e re-
encontros de almas gêmeas,
abençoados e protegidos por
Xangó e Iansã, os amantes te-
rão seus corações aquieta-
dos. Para aqueles que foram
injustiçados em 2024, este

novo ano trará as recompen-
sas. As pedras rubi, granada e
os metais cobre e ouro se
destacam como as pedras do
ano, simbolizando sucesso e
proteção.

Recomendações
para um ano
equilibrado

Para começar 2025 com
boas energias, um bom banho
de cachoeira vai ajudar. Ora-
ções nunca são de mais, e é
importante firmar um com-
promisso com o equilíbrio, já
que excessos não são bem-
vindos. O bom senso será uma
virtude essencial, e a econo-
mia de recursos se tornará
uma necessidade.

Tensões na sociedade
e revelações

extraterrestres
A sociedade pode espe-

rar um aumento nos surtos de
loucura repentina e crimes or-
ganizados, refletindo tensões
já existentes. Em uma virada
chocante, 2025 poderá trazer
revelações sobre a existência
de vida fora do planeta terra,
oferecendo oportunidades iné-
ditas de contato com o desco-
nhecido.

Astrologia
Em 2025, o planeta re-

gente será Jupiter, que tam-
bém e conhecido como “O
grande benéfico”, promete tra-
zer consigo a verdadeira trans-
formação, encerando ciclos
e expandindo os horizontes.
Jupiter carrega uma pode-
rosa energia renovadora, de
aprendizado, sorte e abun-
dância, contudo uma ener-
gia tão poderosa traz consi-
go o risco dos excessos, tor-
nando o autoconhecimento
essencial para a jornada. Se
estivermos dispostos a jor-
nada do autoconhecimento,
júpi ter  promete  um ano
expansível e de energias po-
sitivas.

Que comesse
a jornada

Sob a regência de Xan-
gó e Iansã, o novo ano pro-
mete uma onda de mudanças
e transformação, embora en-
frentemos grandes desafios.
Nos resta então mantermos
a mente firme e acolher as
lições que 2025 tem a ofere-
cer. Que comêssemos essa
jornada de transformações
com coragem e sabedoria
tendo sempre o amor, res-
peito e a bondade caminhan-
do conosco.

Arena Independência em destaque

O “Último Sam-
ba do Ano” é

certamente um dos
eventos anuais que
fazem parte do ca-
lendário dos pago-
deiros de Belo Ho-
rizonte. A quinta
edição do festival
aconteceu no sába-
do 14 de dezembro
na Arena Indepen-
dência e foi um su-
cesso. O evento
garantiu 11 horas
ininterruptas de
muita música e ani-
mação.

O Projeto Esporte na Ci-
dade Ano XIII, realiza-

do pela De Peito Aberto, pro-
moveu no mês de dezembro
um evento no estádio Inde-
pendência para marcar a con-
tinuidade da iniciativa, que
atua na Arena desde 2019,
com a entrega de uniformes
completos - incluindo cami-
sa, short, meião e chuteira -
para as meninas do futebol
feminino. Além disso, as alu-
nas que seguiram no Espor-
te na Cidade receberam cer-
tificados, reafirmando a im-
portância do esporte como fer-
ramenta de formação e trans-
formação social.

Entre os destaques do
evento, teve a inspiradora par-
ticipação da goleira Karol Ara-
újo. Ao lado de sua mãe, Lady
Laura, Karol compartilhou
sua trajetória de superação e
os desafios enfrentados no
esporte, destacando o papel
do apoio familiar na busca
por seus sonhos. “Espero que
cada uma dessas meninas acre-
dite no seu potencial, assim
como eu acreditei no meu.

O esporte transforma vidas!”,
afirmou a ex-aluna do proje-
to.

Com foco no fortaleci-
mento do esporte feminino,
o núcleo do Esporte na Ci-
dade, na Arena Independên-
cia, atende gratuitamente
100 meninas, proporcionan-
do uniformes, treinamentos
de qualidade com profissio-
nal de educação física e acom-
panhamento pedagógico.
Mais do que formar atletas,
o projeto busca desenvolver
cidadãs, incentivando valo-
res como disciplina, traba-
lho em equipe e respeito.

Em Belo Horizonte, o
Esporte na Cidade é realiza-
do pela De Peito Aberto, por
meio da Lei Federal de Incen-
tivo ao Esporte, com patrocí-
nio da Livelo, e apoio da Are-
na Independência, que recebe
as meninas para aulas gratui-
tas de futebol feminino, duas
vezes por semana.

A De Peito Aberto (DPA)
é uma organização social cria-
da com o objetivo de contri-
buir para o esporte, educa-

ção, saúde e cultura para
pessoas em situação de vul-
nerabilidade social e econô-
mica ao redor de todo o país.
A instituição se destaca pela
experiência em planejar e exe-
cutar projetos em parceria
com gestores públicos e pri-
vados, tendo como principal
diferencial a excelência pe-
dagógica e metodológica ofe-
recida às pessoas impactadas
pelas iniciativas.

Com mais de 18 anos
de história, a instituição ide-
alizada por atletas e entusi-
astas do esporte já benefi-
ciou mais de 60 mil crianças
e adolescentes. Esporte na
Cidade, Oportunidade Atra-
vés do Esporte, Educar com
Cultura, Educa Skate, Edu-
ca Fut e Esporte na Cidade
Norte Nordeste são alguns
dos projetos realizados pela
instituição via Lei Federal de
Incentivo ao Esporte e com
o apoio de parceiros priva-
dos, entre eles Vallourec, Pi-
relli, Ferbasa, Iveco, Grupo
CNH, White Martins, MRN
e Vale, entre outros.

Gloria GrooveSorriso Maroto Péricles

A  Arena Independência, casa do América, recebe-
rá jogos de outras duas equipes durante a primei-

ra fase do Campeonato Mineiro de 2025. O Itabirito
e o Betim irão mandar as suas partidas no estádio
localizado no bairro Horto, na região Leste de Belo
Horizonte.

Jogos no Independência na primeira fase

ITABIRITO
Itabirito x Betim (19/01, às 11h)

Itabirito x Cruzeiro (30/01, às 20h)

Itabirito x Aymorés (02/02, às 16h)
Itabirito x Pouso Alegre (09/02, às 11h)

AMÉRICA
América x Pouso Alegre (22/01, às 20h)

América x Villa Nova (26/01, às 16h)

América x Cruzeiro (05/02, às 20h)
América x Aymorés (12/02, às 20h)

BETIM
Betim x Aymorés (23/01, às 20h)

Betim x Democrata (29/01, às 20h)

Betim x América (01/02, às 16h)
Betim x Villa Nova (08/02, às 16h)

De Peito Aberto realiza entrega de
uniformes de projeto social na

Arena Independência

Último Samba do Ano”

Campeonato Mineiro 2025

Gildo Minghelli
Telefone para consultas:

31 99324-5425
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Diretoria
Presidente: Rodrigo Silva Fernandes -
Varginha
Vice-Presidente: Carlos Antônio Alonso
Parreira - Passos
Diretor Administrativo: José Vicente
Alves - Poços de Caldas
Diretor Financeiro: Márcio de Oliveira
Borges - Varginha

Diretores Adjuntos
01. Heny de Souza - Ituiutaba
02. Marcelo Luis da Silva - Nova Resende

Conselho Fiscal -  Efetivos
01. Elberty Valadares Alves - Belo Horizonte
02. Vagner Donizetti Alves - Muzambinho
03. Wilmar Souza e Silva - Teófilo Otoni

Conselho Fiscal - Suplentes
01. Antônio Claret Guerra - Belo Horizonte

Sindijori/MG elege nova diretoria
A nova diretoria do Sin-

dicato dos Proprie-
tários de Jornais, Revis-
tas e Veículos de Comuni-
cação Digital do Estado de
Minas Gerais (SINDIJORI/
MG) foi eleita no dia 29 de
novembro, por aclamação,
visto que foi chapa única
para o comando da insti-
tuição. O mandato é para
o quadriênio 2025 a 2028,
sendo esta a primeira ges-
tão eleita depois da uni-
ficação do Sindijori/MG
com o Sinejor/BH. A cha-
pa vencedora tem como
presidente o empresário Ro-
drigo da Silva Fernandes, di-
retor do Portal e Jornal im-
presso Gazeta de Varginha.
Rodrigo Fernandes também
preside a Câmara da Indús-
tria da Comunicação da Fe-
deração das Indústrias do Es-
tado de Minas Gerais (FIEMG).

O Sindijori/MG reúne a
maior e mais diversificada

rede de Jornais impressos e
Portais digitais de notícia de
Minas Gerais, consolidando-
se como referência no mer-
cado publicitário mineiro. Ao
longo dos últimos anos o Sin-
dijori/MG ganhou ainda mais
força na defesa dos associa-
dos ao ter seu Cadastro Po-
sitivo como aliado técnico de
agências de publicidades e

os principais clientes do
mercado para a constru-
ção dos planos de mídia,
principalmente no interi-
or de Minas. Além disso,
a maior interação da dire-
toria do Sindijori/MG com
o mercado publicitário em
BH, além de capitais como
Brasília e São Paulo, per-
mitiu que os jornais im-
pressos e portais digitais
mineiros ganhassem espa-
ço nos planos mídia, tra-
zendo mais recursos para
o setor.

“Nosso trabalho pre-
cisa ser focado na união do
setor e capacitação das em-
presas, pois a competitivida-
de com as Big Tecs é cada dia
maior, porém juntos temos
a maior rede de comunicação
de Minas, identificada com
todas as regiões, isso preci-
sa ser fortalecido e apresen-
tado no mercado” diz Ro-
drigo Fernandes.

Presidente Rodrigo Silva Fernandes

Diretoria do Sindicato dos Proprietários de Jornais, Revistas e Veículos de Comunicação
 Digital do Estado de Minas Gerais Quadriênio 2025 a 2028
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01. Rodrigo Silva Fernandes
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Delegados Suplentes
01. Thiago Vilela Rocha - Formiga
02. Veronici Maria da Silva Leite de Matos -
Caratinga / Manhuaçu

Diretor Executivo da Capital
Yvan Muls

Diretor Executivo do Interior
Ésio Nogueira de Menezes

Conselho de Ética
01. Clésio Peixoto - Conselheiro Lafaiete
02. Paula karacy - Ouro Preto / Mariana
03. Suzana Neves - Juiz de Fora

A recente mudança na re-
gra de cancelamento por

inadimplência de planos de saú-
de, prevista pela Resolução
Normativa 593/2023, da Agên-
cia Nacional de Saúde Suple-
mentar (ANS), é vista como po-
sitiva pelo Procon da Assem-
bleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG). De acordo com
a nova norma, em vigor desde
dezembro/24, os usuários só
podem ter seus planos cance-
lados por falta de pagamento
se houver atraso de ao menos
duas mensalidades,
seguidas ou não.

Antes, quem
atrasava o pagamen-
to por 60 dias, con-
secutivos ou não,
poderia ter seu con-
trato rescindido. Ou seja, os
dias de atraso que se acumula-
vam mês a mês eram somados
e, quando atingisse a marca
de 60 dias, sujeitava o usuário
ao cancelamento do seu pla-
no. Essa metodologia muitas
vezes pegava o consumidor de
surpresa por ele não ter con-
trole da quantidade de dias que
atrasou o pagamento ao longo
do tempo.

A mudança se refere ape-
nas aos contratos assinados
a partir de 1º de dezembro de

Cancelamento de plano de saúde
por inadimplência tem nova regra

Mudança é benéfica ao consumidor,
avalia Procon Assembleia

2024 pagos diretamente pe-
los beneficiários:

* de planos individuais
ou familiares;

* de planos coletivos em-
presariais firmados por em-
presário individual;

* de planos coletivos fir-
mados por ex-empregados (de-
mitidos e aposentados), ser-
vidores públicos, beneficiá-
rios de operadoras de auto-
gestão ou aqueles que pagam
diretamente a uma adminis-
tradora de benefícios.

No caso de contratos
coletivos de empresas ou por
adesão (feitos por meio de sin-
dicatos e associações), valem
as regras definidas no con-
trato.

“É uma segurança ex-
tra para o consumidor que
passa por alguma dificulda-
de financeira momentânea,
pois ele terá mais tempo para
se reorganizar e colocar as
contas em dia”, avalia o co-
ordenador do Procon Assem-
bleia, Marcelo Barbosa.

Comunicação – No en-
tanto, ele enfatiza a necessi-
dade de uma comunicação efi-
caz com o usuário inadimplen-
te. “É preciso que as opera-
doras sejam ágeis na notifica-
ção para que o consumidor te-
nha tempo de regularizar sua
situação”, explica.

Essa notificação, de acor-
do com a resolução normativa,
tem que ocorrer até o 50º dia
de inadimplência e informar a
data em que o plano será can-
celado caso o pagamento não

seja regularizado.
A comunicação
pode se dar por e-
mail com confir-
mação de leitura,
mensagem de SMS
ou WhatsApp me-

diante resposta do consumi-
dor, ligação telefônica gra-
vada ou carta com Aviso de
Recebimento (AR).

“Antes de cancelar um
contrato, as empresas devem
esgotar todas as formas de
contato com o usuário”, enfati-
za o coordenador do Procon
Assembleia. Ele reforça a ori-
entação da ANS para que os
beneficiários mantenham seus
dados cadastrais atualizados
junto à operadora de plano de
saúde.

Um em cada 10 cães sofre
de doença cardíaca

A insuficiência cardíaca congestiva é um dos problemas mais
comuns e exige manejo adequado e contínuo

VetFamily

As doenças cardíacas não acometem ape-
nas as pessoas – estima-se que 6,8% da

população brasileira sofre de algum problema
cardiovascular – mas são também um impor-
tante problema de saúde animal. Segundo le-
vantamento da Dechra, cerca de 10% da po-
pulação canina apresenta algum tipo de doen-
ça cardíaca nas consultas de rotina.

Entre os problemas cardiovasculares
mais comuns está a insuficiência cardíaca
congestiva (ICC), que pode decorrer de ou-
tras condições cardíacas, como arritmias,
defeitos congênitos, doença valvar crônica
(DVC) – mais comum em cães de pequeno
porte e idosos – cardiomiopatia dilatada
(CMD) – mais comum em cães de grande
porte – e doença mixomatosa da válvula
mitral (DMVM).

A ICC ocorre quando o coração de um
cão não consegue bom-
bear sangue de ma-
neira eficiente, resul-
tando em acúmulo de
líquido nos pulmões,
abdômen ou outras par-
tes do corpo, afetando
todo o organismo do ani-
mal.

O manejo da insufici-
ência cardíaca congestiva cani-
na envolve várias estratégias, in-
cluindo mudanças no estilo de vida do
pet e medicamentos, entre eles o Car-
disure, um vasodilatador e inotrópico positi-
vo à base de pimobendan, que aumenta a
força de contração do coração sem aumentar
a demanda de oxigênio, melhorando a eficiên-
cia do bombeamento do sangue. Lançado em
setembro no Brasil, o medicamento apresenta
diferenciais que facilitam o tratamento diário
do paciente. “Com três concentrações de
dosagem e alta palatabilidade, o Cardisure ain-
da possui a inovadora tecnologia Smart Tab,
que facilita a divisão dos comprimidos e asse-
gura a precisão da dose a ser administrada
conforme o peso do paciente”, revela a Ge-
rente de Produto PET da Dechra Brasil, Larissa
Salles.

Iniciativas de promoção da saúde
Considerando que os cães idosos são os

mais afetados pelas doenças cardíacas e que
a busca por aumentar a expectativa e a qua-
lidade de vida dos animais é cada vez maior,
iniciativas que promovam a troca de conheci-
mento e a conexão entre a indústria farma-
cêutica e os médicos-veterinários são funda-
mentais para beneficiar a saúde dos animais.

Por isso, a VetFamily, a maior comunidade
global e do Brasil de clínicas, hospitais e mé-
dicos-veterinários, firmou parceria com a
Dechra Brasil para disponibilizar à sua comu-
nidade mais oportunidades de disseminação
de informações e benefícios para os médi-
cos-veterinários.

“A rotina dos veterinários é intensa e
como comunidade conseguimos auxiliá-
los disponibilizando diversos canais de co-
municação com conteúdo técnico de alta
qualidade, novidades em tratamentos e troca
de experiências, além de benefícios exclusi-
vos das empresas parceiras. O médico-veteri-
nário precisa estar a par das opções de trata-
mento que mais se adequam a cada paciente
e à realidade do tutor”, revela o médico-ve-
terinário, Head Latam e Diretor-Geral da
VetFamily no Brasil, Henry Berger.

Sinais de alerta
Os sinais clínicos

da ICC podem variar
de acordo com a gravi-
dade e o tipo de insufi-
ciência. Por isso, o tu-

tor deve observar se o cão
apresenta:

Tosse persistente, es-
pecialmente à noite ou após

atividade física; Fadiga e
intolerância aos exercí-
cios físicos; Dificulda-
de para respirar e respi-

ração ofegante; Perda de peso ou apetite
devido ao desgaste energético crônico; Au-
mento do volume abdominal, devido ao acú-
mulo de líquidos; Gengivas pálidas ou azu-
ladas; Aumento da frequência cardíaca; Des-
maios durante ou após exercício.

“O ideal é que os cães passem por con-
sultas médicas regularmente para que qual-
quer alteração possa ser detectada precoce-
mente. A partir dos 7 anos, a indicação é
que as consultas e os check-ups sejam rea-
lizados pelo menos a cada seis meses”, aler-
ta Berger.

O compromisso do tutor é crucial pa-
ra o sucesso do tratamento da ICC, que ge-
ralmente inclui, além do pimobendam, o
uso de diuréticos (para reduzir o acúmulo de
líquidos) e inibidores da enzima conversora
de angiotensina (ECA), a depender da gravi-
dade da doença. Já o monitoramento cons-
tante dos sinais clínicos assegura que o tra-
tamento se mantém adequado e auxilia o
tutor a buscar ajuda médica ao menor sinal
de alteração.

O panetone é um prato
típico do Natal, que

faz sucesso durante o
ano inteiro. Muitos
tutores adoram a
sobremesa e fi-
cam tentados a
dividi-la com seus
pets. Mas, afinal,
cachorro pode co-
mer panetone?

O panetone
é prato presente em
muitas casas brasileiras,
principalmente nas festas de
final de ano. E como várias
pessoas gostam de incluir ao
máximo o pet nas comemora-
ções, podem ter dificuldade
em negar um pedaço de pane-
tone após os pedidos insisten-
tes do animal.

Mas será que cachorro
pode comer panetone? A res-
posta é não. Além de não ter
nenhum valor nutricional ao
pet, ele contém ingredientes
que fazem mal para o cachor-
ro. Um deles são as frutas cris-
talizadas.

Você pode até ficar con-
fuso, afinal, o pet pode comer
algumas frutas. A questão prin-
cipal é a quantidade elevada de
açúcar adicionada. Como re-
sultado, o panetone se torna
agressivo ao sistema digesti-
vo e pode até mesmo ser tóxi-
co — levando a casos mais
graves, como de insuficiência
renal.

Nesse caso, o tutor pode
pensar: se o problema são as

Cachorro pode comer panetone?

frutas cristalizadas, então o
chocottone está liberado, cer-
to? Errado! Isso porque, como
o nome sugere, essa versão do
panetone tem chocolate. O in-
grediente é extremamente pe-
rigoso aos cães, com duas subs-
tâncias tóxicas ao pet em sua
composição, a teobromina e a
cafeína.

Ao consumi-las o ca-
chorro pode apresentar sinto-
mas como vômitos, diarreia,
tremores e até convulsão. Em
casos mais graves de intoxi-
cação, a ingestão do chocola-
te pode até ser fatal.

Cachorro pode comer
panetone diet?
O panetone e o chocot-

tone são tóxicos ao pet, assim
como a versão diet do prato.
Esse panetone pode até não
ter açúcar ou chocolate, po-
rém, costuma trazer outros in-
gredientes nocivos, como o

xilitol — um adoçante muito
comum em produtos diets.

O xilitol é perigoso
porque causa hipogli-

cemia em cães e pode
afetar o funciona-
mento do fígado,
causando várias le-
sões no órgão. En-
tão mesmo os pa-

netones diets, lights
e em versões alternati-

vas para os humanos não
são recomendados para o

consumo de pets.
Se o panetone está veta-

do em todas as hipóteses, co-
mo aproveitar o Natal com o
cão de forma segura? Sim-
ples: com panetones para ca-
chorro. Existem produtos fei-
tos especialmente para a con-
sumação de animais, como é
o caso do Panettone Selec-
tions.

A versão canina serve
como petisco, com carne ou
frango em vez de frutas. En-
tão, além de não fazer mal, é
bem mais apetitoso para o pet.
De toda forma, é sempre im-
portante checar a lista de in-
gredientes para verificar se há
algo contraindicado especifi-
camente para o seu cachorro.

Trate o panetone para
pet como um snack normal.
Ou seja, ele deve ser ofertado
com moderação e não irá subs-
tituir a alimentação rotineira
do cachorro. No caso de dú-
vidas, vale consultar um vete-
rinário de confiança.
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Um projeto ambicioso e
inspirador está em produ-

ção para o próximo ano: um do-
cumentário que une o sociólo-
go e jornalista Carlos Tiago Jor-
ge de Azevedo, atual presiden-
te do Instituto Minas Gerais, e
o jovem produtor cultural Dyan
Francis, especialista em mar-
keting e comunicação, com ex-
periência no mercado audiovi-
sual.

O objetivo principal do
documentário é destacar o po-
tencial turístico e cultural de
Minas Gerais, promovendo o
Estado no cenário nacional e
internacional. Com sua rica di-
versidade de tradições, vasta
extensão territorial e impor-
tância econômica, Minas se
consolida como um elo essen-
cial na cadeia produtiva bra-

Documentário exalta cultura e
turismo de Minas Gerais

Carlos Tiago Presidente Instituto MG /
Dyan Francis Especialista em Audiovisual

Por Sérgio Marques Oliveira
(Jornalista e colaborador

do JNHA)

sileira. Suas es-
tradas conectam
mercados, suas ci-
dades preservam
histórias de supe-
ração e inovação,
e seu povo repre-
senta a essência
de um Estado re-
conhecido por sua
força, criativida-
de e hospitalida-
de.

Previsto pa-
ra lançamento no
próximo ano, o do-
cumentário prome-
te ser uma impor-
tante contribuição
para a valorização
da cultura mineira e um estímu-
lo ao turismo e à economia lo-
cal. Além disso, exibições gra-
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tuitas serão realizadas em facul-
dades, escolas públicas e mos-
tras audiovisuais, ampliando o

alcance e o impacto
social do projeto.

Um Trabalho
de Campo
Desafiador

A produção do
documentário exigirá
um trabalho intenso
de pesquisa, viagens
e trocas de ideias para
alcançar o padrão de
qualidade esperado.
Essa dedicação refle-
te o compromisso dos
realizadores em en-
tregar um projeto que
honre a riqueza his-
tórica, cultural e eco-
nômica de Minas Ge-

rais.
“Minas Gerais é uma terra

rica em história, cultura e em-

preendedorismo. E vale a pena
destacar e valorizar essa rique-
za, narrando uma história que
une o desenvolvimento do tu-
rismo à produção agrícola do
Estado. Queremos que Minas
seja reconhecida por sua gran-
diosidade, beleza e potencial de
inovação na economia e na tra-
dição, declarou Carlos Tiago
Jorge de Azevedo.

Por sua vez, o produtor e
diretor de fotografia Dyan Fran-
cis ressaltou o impacto trans-
formador da produção: “Docu-
mentários como este são uma
forma de integrar história, cul-
tura e desenvolvimento. Minas
Gerais desempenha um papel
crucial na construção da identi-
dade brasileira, e esta iniciativa
é um tributo ao povo mineiro e à
sua resiliência.”

Minas Gerais:
Um Tesouro Brasileiro

Com suas paisagens na-
turais deslumbrantes, patrimô-
nio cultural inestimável e a calo-
rosa hospitalidade de sua gen-
te, Minas Gerais reafirma seu
lugar como um destino turístico
que merece atenção e reconhe-
cimento tanto no Brasil quanto
no exterior.

Ficha Técnica: Realização
Instituto Minas Gerais;

Direção: Carlos Tiago
Jorge de Azevedo;

Produtor e Diretor de Fo-
tografia: Dyan Francis;

Produção Executiva: Sér-
gio M. Oliveira




